



Thierry de Montbrial est le fondateur et Président de l'Ifri, le think tank français de référence. Il est également président de la World Policy Conference (WPC) qu'il a fondée en 2008.

Toute sa vie intellectuelle et son action sont dominées par l'idée que le progrès des sociétés humaines est possible, à travers la conjugaison harmonieuse de la raison et de la sensibilité. Formé aux sciences exactes, il a consacré sa thèse de Berkeley à la dimension temporelle dans la théorie économique de l'équilibre général. Les concepts de temps et d'équilibre, et donc l'Histoire, parcourent toute son œuvre. Pour lui, l'économie reste la reine des sciences de l'action, même si, comme on l'a vu en 2008, les faits viennent parfois durement rappeler ses limites. Il a transformé l'enseignement de cette discipline à l'École Polytechnique de Paris, avec une équipe qu'il a présidée pendant dix-huit ans (1974-1992).

Parallèlement, à partir de 1973, ses fonctions de premier directeur du Centre d'analyse et de prévision (CAP) du ministère des Affaires étrangères lui ont permis d'étendre son champ de réflexion et d'action à la politique internationale et à la stratégie. Pendant ses six années au CAP, il a mis en place une "diplomatie intellectuelle" inédite en France, qui l'a conduit à voyager à travers les cinq continents et à multiplier des rencontres et des liens.

Poursuivant dans cette voie, il a introduit en 1979 la notion de think tank dans son pays, en créant l'Institut français des relations internationales (Ifri), aujourd'hui classé parmi les meilleurs dans le monde. Alors que la géopolitique est souvent associée à la guerre, Thierry de Montbrial n'a cessé de travailler pour une géopolitique de la paix. À cette fin, il a lancé en 2008 la World Policy Conference (WPC), qui en six ans s'est imposée à travers la planète comme un club majeur.

La double dimension scientifique et humaine de l'œuvre de Thierry de Montbrial s'exprime dans ses nombreux livres, son enseignement et ses conférences, qui souvent débordent le champ de l'économie et des relations internationales et touchent à la philosophie et à la spiritualité.



ACADÉMIE DU  
ROYAUME DU MAROC



**LES CHOCS DU FUTUR**  
CONFÉRENCE

[www.alacademia.org.ma](http://www.alacademia.org.ma)

# Invitation

A l'occasion de la parution du Rapport Annuel Mondial sur le Système Economique et les Stratégies 2019 (RAMSES),  
le Secrétaire Perpétuel de l'Académie du Royaume du Maroc, **M. Abdeljalil Lahjomri**  
et le Directeur Général de OCP Policy Center, **M. Karim El Aynaoui**  
Vous prie d'honorer de votre présence la conférence qui sera donnée par  
**M. Thierry De Montbrial**, Président de l'Institut Français des Relations  
Internationales (IFRI), sous le thème :

## Les chocs du Futur

Le mardi 18 septembre 2018 à 18h00,  
au siège de l'Académie du Royaume du Maroc.

*L'interprétation simultanée de et vers l'arabe et le français sera assurée.*  
Académie du Royaume du Maroc, km 4, Avenue Mohammed VI, Souissi - Rabat

# دعوة

بمناسبة صدور التقرير السنوي الدولي حول النظام  
الاقتصادي و الاستراتيجيات 2019،  
يتشرف السيد عبد الجليل لحجمري أمين السر الدائم لأكاديمية المملكة المغربية  
والسيد كريم العيناوي المدير العام لمركز الدراسات و الأبحاث للمكتب  
الشريف للفوسفاط  
بدعوتكم للمحاضرة التي سيلقيها الأستاذ تييري دومونبريال  
رئيس المعهد الفرنسي للعلاقات الدولية، حول موضوع :

## صدمات المستقبل

يوم الثلاثاء 18 شتنبر 2018 على الساعة  
السادسة مساءً بمقر أكاديمية المملكة المغربية

خدمة الترجمة الفورية من و إلى العربية والفرنسية متوفرة،  
أكاديمية المملكة المغربية، كلم 4، شارع محمد السادس، السويصي - الرباط.